



**TRIBUNAL ADMINISTRATIVO DEL DEPARTAMENTO  
ARCHIPIÉLAGO DE SAN ANDRÉS, PROVIDENCIA Y  
SANTA CATALINA**

**SIGCMA**

**AUTO No. 024**

San Andrés Isla, trece (13) de febrero de dos mil veinte (2020)

<b>Medio de control</b>	Protección de los Derechos e Intereses Colectivos
<b>Radicado</b>	88 001 23 33 000 2014 00040 00
<b>Demandante</b>	Sara Esther Pechthalt – Procuradora Delegada Ambiental y Agraria
<b>Demandado</b>	Nación – Ministerio de Minas y Energía y Otros
<b>Magistrado Ponente</b>	José María Mow Herrera

Visto el informe secretarial que antecede, encuentra el Despacho que el H. Consejo de Estado, en Sala de lo Contencioso Administrativo, Sección Primera, en su providencia de fecha 05 de diciembre de 2019, al resolver el grado jurisdiccional de consulta frente al proveído del de 12 de agosto de 2019, proferido por este Tribunal mediante el cual se sancionó a los doctores: Juan Francisco Herrera Leal, Gobernador (E) del Departamento Archipiélago de San Andrés, Providencia y Santa Catalina con multa equivalente a 50 SMMV; Johan Andrés Mancilla Fayllace, Secretario de Servicios Públicos y Medio Ambiente de San Andrés Isla con multa equivalente a 2 SMLMV; Patricia Archbold, representante legal de la empresa Trash Busters con multa equivalente a 30 SMMV; Iván Bernardo Salcedo Hernández, representante legal de la Sociedad Productora de Energía de San Andrés y Providencia S.A. E.S.P. con multa equivalente a 20 SMMV; y José Ricardo Trujillo Tobar, representante legal de la empresa Interaseo del Archipiélago S.A.S. E.S.P. con multa equivalente a 50 SMMV, por el incumplimiento de las órdenes impartidas en los numerales quinto, sexto y séptimo de la parte resolutive de la sentencia de acción popular de 27 de noviembre de 2015, proferida por el Tribunal Administrativo de San Andrés Providencia y Santa Catalina, modificada, parcialmente, mediante sentencia de 8 de junio de 2017, proferida por el Consejo de Estado, dispuso:

**PRIMERO: REVOCAR** el auto consultado en cuanto declaró en desacato al **contralmirante Juan Francisco Herrera Leal**, quien entonces fungía como **Gobernador (E) del Departamento Archipiélago de San Andrés, Providencia y Santa Catalina**, y le impuso sanción de multa equivalente a cincuenta S.M.L.M.V., de conformidad con la parte motiva del presente proveído.

**SEGUNDO: ORDENAR** al Tribunal Administrativo del Departamento Archipiélago de San Andrés, Providencia y Santa Catalina que, de manera inmediata y con miras a lograr el cumplimiento integral del fallo, de apertura a



**TRIBUNAL ADMINISTRATIVO DEL DEPARTAMENTO  
ARCHIPIÉLAGO DE SAN ANDRÉS, PROVIDENCIA Y  
SANTA CATALINA**

**SIGCMA**

**AUTO No. 024**

un nuevo incidente de desacato por el incumplimiento de las órdenes contenidas en los numerales quinto, sexto y séptimo parcial de la parte resolutive del fallo de acción popular de 27 de noviembre de 2015, modificado parcialmente mediante sentencia de 8 de junio de 2017, proferido esta Corporación judicial, en contra de la doctora **Tonney Gene Salazar**, en su calidad de Gobernadora del Departamento Archipiélago de San Andrés, Providencia y Santa Catalina (E), de conformidad con lo dispuesto en la parte motiva de esta providencia.

**TERCERO: MODIFICAR** parcialmente el numeral **PRIMERO** de la parte resolutive del Auto de Sala No. 0203 proferido el 12 de agosto de 2019, por el Tribunal Administrativo del Departamento Archipiélago de San Andrés, Providencia y Santa Catalina, el cual quedará así:

«[...] **PRIMERO: DECLARAR** en desacato al Secretario de Servicios Públicos y Medio Ambiente del Departamento Archipiélago, Johan Andrés Mancilla Fayllace, por el incumplimiento de las órdenes impartidas por este Tribunal en los numerales quinto, sexto y séptimo contenidas en la parte resolutive de la sentencia de fecha 27 de noviembre de 2015, modificada parcialmente por el Consejo de Estado en sentencia del 28 de agosto de 2017, por lo expuesto en la parte motiva de esta providencia [...]».

**CUARTO: MODIFICAR** el numeral **QUINTO** del Auto de Sala No. 0203 proferido el 12 de agosto de 2019, por el Tribunal Administrativo del Departamento Archipiélago de San Andrés, Providencia y Santa Catalina, el cual quedará así:

«[...] **QUINTO: IMPONER** al Secretario de Servicios Públicos y Medio Ambiente del Departamento Archipiélago, Johan Andrés Mancilla Fayllace, sanción de multa equivalente a un (1) S.M.L.M.V., en su calidad de responsables del cumplimiento de las órdenes impartidas por este Tribunal en los numerales quinto, sexto y séptimo contenidas en la parte resolutive de la sentencia de fecha 27 de noviembre de 2015, modificada parcialmente por el Consejo de Estado en sentencia del 28 de agosto de 2017, por lo expuesto en la parte motiva de esta providencia.

**QUINTO: MODIFICAR** el numeral **SEXTO** del Auto de Sala No. 0203 proferido el 12 de agosto de 2019, por el Tribunal Administrativo del Departamento Archipiélago de San Andrés, Providencia y Santa Catalina, el cual quedará así:

«[...] **SEXTO: IMPONER** a la doctora Patricia Archbold Bowie, en su calidad de representante legal de Trash Busters S.A. E.S.P., sanción de multa equivalente a diez (10) S.M.L.M.V., en su calidad de responsables del cumplimiento de la orden impartida por este Tribunal en el numeral quinto contenida en la parte resolutive de la sentencia de fecha 27 de noviembre de 2015, modificada parcialmente por el Consejo de Estado en sentencia del 28 de agosto de 2017, por lo expuesto en la parte motiva de esta providencia [...]».

**SEXTO: CONFIRMAR** los demás numerales del Auto de Sala No. 0203 proferido el 12 de agosto de 2019, por el Tribunal Administrativo del Departamento Archipiélago de San Andrés, Providencia y Santa Catalina, de conformidad con lo dispuesto en la parte motiva de esta providencia

**SÉPTIMO: INSTAR** a las autoridades competentes mencionadas a adoptar las medidas administrativas correspondientes para realizar las actividades



**TRIBUNAL ADMINISTRATIVO DEL DEPARTAMENTO  
ARCHIPIÉLAGO DE SAN ANDRÉS, PROVIDENCIA Y  
SANTA CATALINA**

**SIGCMA**

**AUTO No. 024**

necesarias para la puesta en operación definitiva de la planta RSU del relleno sanitario Magic Garden.

**OCTAVO:** Ejecutoriada esta providencia, por Secretaría **DEVOLVER** el expediente al Tribunal de origen.”

Conforme lo ordenado por el Consejo de Estado sería del caso dar apertura aun nuevo incidente de desacato con miras a lograr el cumplimiento integral del fallo a la doctora **Tonney Gene Salazar**, en su calidad de Gobernadora del Departamento Archipiélago de San Andrés, Providencia y Santa Catalina (E), empero, se advierte que si bien al momento de resolver el grado jurisdiccional de consulta ostentaba el cargo de Gobernadora encargada del Departamento Archipiélago de San Andrés, Providencia y Santa Catalina, lo cierto es que, el doctor Everth Julio Hawkins Sjogreen resultó electo como Gobernador de este Departamento para el periodo 2020-2023, en el cual tomó posesión el 1º de enero de 2020.

En consideración a lo anterior, previo a dar apertura a un nuevo incidente de desacato al Gobernador Hawkins Sjogreen, el Despacho estima pertinente convocar en auto posterior a una reunión de los miembros del comité de verificación del cumplimiento del fallo de acción popular de 27 de noviembre de 2015, modificado parcialmente mediante sentencia de 8 de junio de 2017, proferido el Consejo de Estado.

De otra parte, observa el Despacho que como quiera que en la providencia del 05 de diciembre de 2019, por medio de la cual el Consejo de Estado resolvió el grado jurisdiccional de consulta se confirmó parcialmente las sanciones impuestas por este Tribunal en auto del 12 de agosto de 2019, y con el fin de hacer efectivo el pago de la multa impuesta se ordenará que por Secretaría General se adelante el trámite establecido en el artículo 10 de la Ley 1743 de 2014<sup>1</sup>, respecto de los

<sup>1</sup> **ARTÍCULO 10. PAGO.** El obligado a pagar una multa tendrá diez (10) días hábiles, contados desde el día hábil siguiente a la fecha de ejecutoria de la providencia que impone la sanción, para pagar la multa. En caso de que dentro del término concedido, el obligado no acredite el pago de la multa ante el Juez de Conocimiento, el juez competente, so pena de las sanciones disciplinarias, fiscales y penales a las que haya lugar, deberá enviar al Consejo Superior de la Judicatura, o quien haga sus veces, dentro de los diez días hábiles siguientes al vencimiento del plazo que tenía el obligado para pagar la multa, la primera copia auténtica de la providencia que impuso la multa y una certificación en la que acredite que esta providencia se encuentra ejecutoriada, la fecha en que Esta cobró ejecutoria y la fecha en que se venció el plazo que tenía el obligado para pagar la multa. De lo anterior dejará constancia en el expediente.

Desde el día hábil siguiente al vencimiento del plazo legal establecido para pagar la multa, el sancionado deberá cancelar intereses moratorios. Para estos efectos, la tasa de interés moratorio será una y media veces el interés bancario corriente certificado por la Superintendencia Financiera de Colombia para el respectivo mes de mora.



**TRIBUNAL ADMINISTRATIVO DEL DEPARTAMENTO  
ARCHIPIÉLAGO DE SAN ANDRÉS, PROVIDENCIA Y  
SANTA CATALINA**

**SIGCMA**

**AUTO No. 024**

sancionados que a la fecha no hubiesen acreditado en el proceso el pago de la multa.

En consecuencia, se resuelve,

**PRIMERO:** Obedézcase y cúmplase lo dispuesto por el H. Consejo de Estado, en Sala de lo Contencioso Administrativo, Sección Primera, en su providencia de fecha 05 de diciembre de 2019, por medio de la cual resolvió el grado jurisdiccional de consulta frente al proveído del de 12 de agosto de 2019, proferido por este Tribunal.

**SEGUNDO:** Por Secretaría General désele cumplimiento a lo establecido en el artículo 10 de la Ley 1743 de 2014, conforme la parte motiva de esta providencia.

**TERCERO:** Cumplido lo anterior, devuélvase el proceso al Despacho para convocar al comité de verificación, conforme la parte motiva de esta providencia

**NOTIFÍQUESE Y CÚMPLASE**

  
**JOSE MARÍA MOW HERRERA**  
Magistrado